「湿たして進む」



2022年がスタートしました。全校の皆さん、明けましておめでとう

ございます。今年もよろしくお願いします。

さて、今年は寅年です。寅年の人はいますか?【寅】(5年生、6年生早生まれ)ありがとう。

3学期は47日間という短い学期ですが、 学年の【まとめ】と次の学年の【準備】をする 学期にしてください。

では、校長先生も書き初めをします。【盈進】 読めると思いますが、えいしんと読みます。 皆さんも知っている人もいると思います が、中塩田小学校は明治6年に盈進学校とし て開校して、今年度で148年を迎えています。

さあ、Quiz:そこでクイズです。今、日本には、盈進小学校という学校は、あるでしょうか・ないでしょうか?

正解は・・・・ある です。長崎県五島市と 鹿児島県さつま町に盈進小学校というのが2 校あります。また、広島県福山市には、盈進学







園中学高等学校という学校があります。(盈進ではないですが、同じ言葉を使った盈科小学校という学校も長崎県壱岐市にあります。)

中塩田小学校の「盈進」も同じで、中国の孟子という先生の詩の言葉から生まれています。

源泉は混混として 昼夜を舎かず 科に盈ちて 而る後に進み

四海に放る

げんせんはこんこんとして ちゅうやをおかず あなにみちて しかるのちにすすみ しかいにいたる

源泉は混混として 昼夜をおかず あなに盈(み)ちて しかる後に進み 四海にいたる

意味は、川の水は、その源から昼・夜を問わずどんどん湧き出して、次々と流れていきます。

その途中のくぼみの一つ一つを、水でみたしながら、そして大きな海に たどり着きます。という意味ですが、難しいですよね。

これは、どういうことでしょうか。大きなことや自分の夢を成し遂げるために、どんどん元気なパワーを出し続けながら、勉強することや、必要な技術や体力、自分に足りないこと・・・これがくぼみですが、これを一つ一つ確実にみたしながら大きな成功につなげていきましょ



う ということだと思います。一番大事なのは、みんなががんばろうという元気パワーと出し続けることです。

まさに、3学期はこの一年間がんばってきたことの【まとめ】をしっかりして、〇年生というくぼみをみたし、次の学年へと流れでていく【準備】の期間だと思います。

3学期、「盈進」の字のごとく、自分の学年を しっかり満たし、新しい学年に流れ出る準備を していきましょう。

そして、止まることのない皆さんのエネルギ ーでいろんなことに

トラい! して

トっても ラっきー な寅年にしていきましょう。

最後は、笑ってくれて、ありがとう!